
市政协委员、山西民力律师事务所主
任朱爱学：市司法局在政法队伍教育整顿
中，形式多样、成效明显，队伍能力素质大
幅提升，自查自纠工作开展得深入、扎实。

山西杜聿律师事务所主任杜晨亮：政
法队伍教育整顿对律师行业意义重大，
切实帮助律师提高了政治站位，还可以
改善宏观的司法环境和微观的执业生
态，有益于律师进一步服务政府、维护当
事人权益。

市审批服务管理局成文贵：中都公证
处将“为民办实事”贯穿始终，在办理公证
事项过程中主动介入、全程监督、态度热
情、毫无怨言，确保了公证事项的真实性
和合法性。

山西正名司法鉴定中心负责人许垚：
免费法律咨询服务很有价值，对化解
民事纠纷、引导当事人通过合理合法
途径解决问题，从而减少上访率起着
积极作用。
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市人大代表曹建红：政法队伍教育整
顿开展以来，公安部门措施得力、效果明
显，工作效率明显提升。公安干警出警快
速，沟通有效，纠纷矛盾及时化解。他们
积极在小区进行安全隐患排查、防电诈宣
传等，为小区居民营造出一个平安稳定的
小区环境。

市政协委员、左权县宏远学校校长巨
亚宏：公安交警是学生的守护神，“护学
岗”让学生和家长得到了实实在在的
放心，同时公安机关在学校周边加强
了网吧等场所的清查活动，为学生上

学提供了优质的周边环境，感谢人民
好警察。

市政协委员降刚：在政法队伍教育整
顿期间，市公安局积极开展了“我为群众
办实事”实践活动，特别是在2021年度高
考之前为考生开设了身份证办理“绿色通
道”，并采取了延时服务、错时服务、预约
服务等措施，获得了社会各界，特别是学
生家长的一致好评。

企业代表高建武：民警经常走访企
业，了解安全保卫工作中的情况、问题，并
耐心进行业务指导，查找工作中的不足，

长期的有效合作已形成了警企一致、各负
其责、携手共防的新局面。

榆次区使赵社会事务中心秋村党支
部书记张少轩：政法队伍教育整顿开展以
来，公安窗口的服务质量实现了进一步提
升，如使赵派出所民警办理户籍在工作时
业务精通，对待群众热情、耐心，想群众之
所想、急群众之所急，得到辖区群众一致
好评。 公安机关还多渠道、多手段、多形
式地开展立体式宣传，普及防诈骗知识，
提升了全市人民群众的防诈骗意识，有效
保护了群众的“钱袋子”。
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龙湖社区党委书记、主任严学慧：政
法队伍教育整顿开展以来，市人民检察院
走进社区进行了《民法典》、反洗钱、反电
信诈骗普法宣传。他们主动深入基层，走
到群众身边，加大普法力度，获得群众一
致好评。检察官深入社区，倾听基层心
声，了解群众法治需求，也体现了队伍教
育整顿的成效。

新晋世家物业公司经理任灵维：现
在社会治安稳定，变化很大，派出所民警
和交警办事效率明显提高，投诉问题也能
得到及时解决。市人民检察院深入社区
和街头普法，小区居民可以现场咨询法律

问题，都是在用实际行动为民办实事。
龙湖社区居民、退休职工王爱香：检

察官来我们小区进行《民法典》宣传，特
别是就关系我们老百姓切身利益的法律
问题进行普法，还发放了宣传册，耐心地
给我们讲解，增加了我们对法律更深的
理解，我们非常欢迎 。

龙湖社区培文优能幼儿园老师王
萍：我平时比较关注检察院针对未成年
人保护开展的工作。自政法队伍教育整
顿开展以来，市人民检察院工作人员经
常去各中小学校讲授法治课，教育孩子
们用法律武器保护自己，孩子们都非常

欢迎，为平安校园建设做了很多工作。
公众号中关于青少年法治教育基地建设
的内容也特别好，寓教于乐，孩子们学到
了许多法律知识。

市人大常委会法工委副主任吴丹：
市人民检察院多项工作走在全省甚至全
国前列，获得“全国文明单位”殊荣，整体
工作向好，也是全市学习的标杆。在政
法队伍教育整顿中，市人民检察院按照
确保政法队伍绝对忠诚、绝对纯洁、绝对
可靠“三个绝对”要求，用法治的力量服
务党委工作大局，为维护人民群众合法
权益贡献了检察力量。
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北关街道党工委书记刘文枝：平安是
人民幸福安康的基本要求，是改革发展
的基本前提。市委政法委在“扫黑除
恶”“网格管理”等基层社会治理工作走
在前列，推动社会治安环境明显改善、
行业治理能力明显增强、党风政风明显
好转、基层组织建设明显加强、社会氛
围明显浓厚，群众安全感、幸福感、获
得感大幅提升。

北关街道寿安里社区主任孙兆丽：市
委政法委通过“三治三零”创建、法治
服务保障、队伍教育整顿，着力实现政

法工作“六力提升”，努力建设更高水平的
平安晋中。活动中，工作人员走企业、走
学校……多种形式进行法律宣传、开展法
律援助，让老百姓实实在在获得了幸福
感，提升了满意度。

北关街道寿安里社区副主任田晨：自
政法队伍教育整顿开展以来，全市政法系
统加强了和街道办、社区的互联，完善了
工作方法，强化了自身的责任感、使命
感。通过这段时间的坚持不懈，一支政治
坚定、业务精通、作风优良、执法公正的政
法队伍形象牢牢地树立在百姓心间。

寿安里小学教师田沛东：政法队伍教
育整顿的开展，不仅改善了以前接送学生
时车辆拥挤的场面，还设立了护学岗，保
障了学生的交通安全，希望政法系统能进
一步加深和学校的联系，更多地将交通安
全宣传带进校园。

寿安里社区居民乔润锁：前段时间进
行的防范网络诈骗和电信诈骗的宣传，提
高了小区居民尤其是老年人的防范意识，
保障了老百姓的财产安全，希望今后更多
频次地开展类似法治宣传，将《民法典》带
进小区。
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市人大代表胡秀英：市中级人
民法院严格按照时间节点开门搞
整顿，将司法为民理念贯穿政法工
作全过程。在开放日组织各单位
走进机关的活动，就是积极主动为
群众提供优质高效便捷服务的生
动体现。

市政协民族宗教委员会主任
张宝祥：市中级人民法院紧紧围绕
习近平总书记提出的“五个过
硬”“四个铁一般”要求，找准顽

瘴痼疾整治的突破口，采取了五
个督办令的有力措施，取得了很
好的效果。同时，从人民群众急
事、难事改起，充分听取各界意
见，解决了排队安检时间长等多
项问题。

永泰能源卞修宝：市中级人民
法院用 97天时间完成了本公司的
破产重整，促成了债权人会议一次
性通过，确保了生产经营正常进
行，确实是为民办实事。

人保财险晋中分公司理赔中
心冯绍刚：市中级人民法院服务态
度好、裁判尺度统一，特别是在疫
情期间实行的网上开庭举措，大大
节约了公司成本。

锦纶街道办事处李海燕：市中
级人民法院设立的社区法官工
作站，成为群众身边的法院。进
行的 《民法典》 宣讲和指导调解
工作，让群众感受到了司法的
温度。
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写在前面的话：近日，我市政法各单位组织开展了进农村、进企业、进社区、进机关、进学校“五进”活动，通过召开座谈会、发放问卷
调查等方式，了解群众对教育整顿开展情况的评价及意见。大家一致认为，政法队伍教育整顿开展以来，全市政法单位以坚定的政治
本色，进一步提高政治站位，以扎实的工作作风，将各环节的规定动作落到实处，以谦虚的学习精神，把教育整顿和学习紧密结合。下
一步，全市政法单位要对学习教育效果、案件线索办理、顽瘴痼疾整治、督导意见整改、制度机制建设等方面进行“回头看”，持续巩固扩
大政法队伍教育整顿成果，进一步把政法队伍教育整顿走深走实。

开门纳谏搞整顿开门纳谏搞整顿 直抒胸臆献良策直抒胸臆献良策
—— 我市我市各界群众积极评价全市政法队伍教育整顿取得的成效各界群众积极评价全市政法队伍教育整顿取得的成效
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